

Une pensée profonde et généreuse d'Ana, pensée utile pour accélérer et polariser notre prise de conscience, et enforcer notre exigence.

<https://www.facebook.com/ana.sailland/posts/1756667707884852>

Les gens qui ne trouvent pas d'emploi ne sont pas des paresseux. Ils sont en réalité l'avant garde des milliards d'individus qui un jour ne trouveront pas d'emploi rémunéré, pour cause de technologie avancée, reléguant aux oubliettes l'obligation de suer, de donner son temps, voire son sang, de se vendre ou de se brader pour mériter pitance, et souvent pingre.

Un jour, pas si lointain que ça, le dividende universel ne sera pas une revendication mais un passage obligé, une nécessité.

Sauf à accepter que ces milliards d'individus libérés de la nécessité du travail contractuel ne meurent de cette liberté nouvelle.

Il ne faut pas croire que le dividende universel sera alors une incitation à l'oisiveté. Bien au contraire : libérés de l'obligation de se vendre, les gens pourront se passionner.

« Tu vivras à la sueur de ton front » est une maxime moribonde.

La passion créatrice et la pulsion de contribution seront un jour le moteur essentiel de l'action participative. Dommage qu'on doive attendre la nécessité pour comprendre. Car déjà maintenant cette repolarisation est possible.

Lisez aussi [les commentaires](#) : Ana est passionnante à tout instant...

Par exemple :

Ana Sailland :

« Chacun est libre d'être pessimiste, c'est un droit fondamental que je ne suis pas légitime à vous contester. Mais si donc la nature humaine est mauvaise, laissez nous dans ce mauvais piège qui consiste à la penser bonne.

Maintenant, vous remarquerez quand même qu'à dividende universel, vous répondez revenu de base. Ce n'est pas équivalent du tout. Si un revenu de base n'est qu'un revenu, dont le montant est à négocier en effet entre dominants et dominés, un dividende universel est un droit universel au gâteau universel, hérité de la Terre, hérité du grand œuvre passé, autant que du présent, il n'est pas une aumône concédée à la piétaille pour la maintenir silencieuse et docile, il est au contraire l'une des conditions nécessaires et suffisantes pour faire du peuple le Souverain et non plus le quémandeur. Il est un changement de paradigme profond, qui opère la transition de la civilisation du contrat truqué vers la civilisation du partage et de l'abondance, la transition de la pingrerie conditionnelle vers des jours heureux car inconditionnels. »

Autre lumière allumée par Ana :

<https://www.facebook.com/annabea.duparc/posts/10153668249971446>

Anna-Bea Duparc :

Hey les gars!!! Vous savez que quel que soit le résultat de cette votation on est en train de faire un truc incroyable ? On est en train de créer un mouvement citoyen en Suisse...! On est + de 20'000 ! En dehors des partis politiques, des milliers de citoyens sont en train de se mobiliser pour le RBI et de s'activer en ce moment même... de tracter un peu partout, de parler autour d'eux d'un projet auquel ils croient et d'espoir pour demain. C'est beau, presque incompréhensible... et ça me rend heureuse !

Cette initiative, contrairement à presque toutes les autres, est réellement populaire, elle est

portée par le peuple, soutenue par des gens qui pour beaucoup n'avaient jamais fait de politique. Des gens qui n'ont pas d'intérêts à défendre et ne sont pas payés pour porter ce en quoi ils croient. Des citoyens qui, parce qu'ils ne font pas métier en politique, sont libres de penser sans pression.

Nous sommes nombreux à préparer l'avenir, à vouloir que nos vies soient alignées sur beaucoup plus que nos fiches de paie, à vouloir libérer l'incroyable créativité présente en chacun, ressource renouvelable, inépuisable. Humains, libres, debout, heureux, au service de nous-mêmes, des autres et de la vie sur cette terre. Humains qui font un pas de côté pour penser leur vie en dehors de la rentabilité.

Je ne suis pas née pour produire, je suis née pour vivre, pour développer mon potentiel, pour grandir, pour aimer. Gagner ma vie m'a toujours paru un concept infiniment étrange. Mon travail chaque jour est d'apprendre à donner le meilleur de moi-même. C'est précieux la vie...

Je vous conseille de suivre les réflexions d'[Ana Sailland](#), c'est quelqu'un d'important, une magicienne des mots décapants ☐

Étienne.

PS :

- Le chômage n'est pas qu'une conséquence de la mécanisation, il est AUCSI une construction politique pour intimider les pauvres et les rendre dociles :

- Le chômage est un des fouets des négriers (prétendument « libéraux ») ; le chômage sert à terroriser les salariés pour qu'ils cessent de revendiquer et acceptent de se faire voler :

<http://etienne.chouard.free.fr/Europe/forum/index.php?2011/06/22/130-uelutte-contre-l-inflation-prioritai-rechomage-institutionnalise-etes-vous-d-accord>

---

Fil Facebook correspondant à ce billet :

<https://www.facebook.com/etienne.chouard/posts/10154199215597317>